

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Kehadiran Panitia Pemilihan Kecamatan diharapkan bisa membantu kinerja Komisi Pemilihan Umum untuk mensosialisasikan mengenai pemilihan yang akan diadakan. Komisi Pemilihan Umum membentuk berbagai macam badan ad hoc untuk membantu kinerja mereka dalam meningkatkan partisipasi dari masyarakat dalam hal memilih pihak yang akan melanjutkan estafet pemerintahan. Dalam pelaksanaan tugas dari Panitia Pemilihan Kecamatan tersebut, mereka mempunyai peran-peran yang harus dilaksanakan dan dijalankan agar tujuan yang diinginkan dapat tercapai. Tujuan dari pembentukan Panitia Pemilihan Kecamatan itu untuk meningkatkan partisipasi pemilih. Cara yang dapat dilakukan oleh panitia tersebut adalah dengan sosialisasi politik.

Kanneth P. Langton membagi sosialisasi politik tersebut ke dalam empat elemen yang menjadi penunjang keberhasilan dari sosialisasi politik tersebut. *Pertama* yaitu agen, agen dimaksudkan sebagai pihak yang terlibat dalam pelaksanaan sosialisasi politik. Di dalam penelitian ini, peneliti berfokus kepada Panitia Pemilihan Kecamatan Kuranji yang menjalankan perannya sebagai salah satu dari badan ad hoc yang dibentuk oleh Komisi Pemilihan Umum Kota Padang. *Kedua* yaitu materi, elemen ini membahas mengenai materi yang akan disampaikan kepada pihak terkait. Penelitian ini menyimpulkan bahwa materi yang akan disampaikan oleh agen terkait adalah materi yang tertera pada Peraturan Komisi Pemilihan Umum No 10 Tahun 2018. *Ketiga* adalah interaksi, elemen interaksi

disini menghasilkan interaksi timbal balik antara Panitia Pemilihan Kecamatan Kuranji dengan masyarakat sebagai penerima informasi. Elemen *keempat* yaitu sasaran. Pada elemen ini Panitia Pemilihan Kecamatan Kuranji menjadikan sasaran dalam sosialisasi adalah kelompok-kelompok masyarakat seperti kelompok petinggi kecamatan, kelompok tani, karang taruna, pemuda atau pemudi, sampai kepada pemilih pemula.

Berdasarkan elemen pendukung tersebut menghasilkan angka partisipasi yang meningkat di Kecamatan Kuranji dan Panitia Pemilihan Kecamatan Kuranji juga mendapatkan penghargaan dari Komisi Pemilihan Umum Kota Padang sebagai Kecamatan dengan angka partisipasi tertinggi di Kota Padang.

6.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah peneliti jabarkan serta merujuk pada penelitian mengenai peran Panitia Pemilihan Kecamatan dalam Sosialisasi Pemilihan Gubernur Sumatera Barat Tahun 2020 di Kecamatan Kuranji Kota Padang, maka peneliti mempunyai saran secara akademis dan praktis:

1. Secara Akademis

Berdasarkan hasil yang didapatkan pada penelitian ini, maka peneliti menyarankan untuk penelitian selanjutnya dapat melakukan perbandingan antar beberapa daerah yang angka partisipasinya berkurang dari tahun ke tahun dengan berfokus kepada peran yang dilaksanakan oleh badan *ad hoc* lainnya sebagai penunjang dari keberhasilan pemilihan umum yang dilaksanakan. Sehingga dari hasil penelitian tersebut dapat menjadi bahan evaluasi bagi wilayah-wilayah lain di seluruh Indonesia.

2. Secara Praktis

Saran dari peneliti terhadap Panitia Pemilihan Kecamatan atau badan *ad hoc* lainnya adalah lebih mengoptimalkan lagi penyampaian informasi yang ada seperti dengan membentuk layanan hotline yang bisa dihubungi oleh masyarakat untuk menanyakan informasi seputar pemilihan. Layanan ini harus dikelola dengan baik sehingga masyarakat mendapatkan jawaban yang cepat dan akurat. Hal lain yang juga bisa dilakukan adalah melakukan penyebarluasan brosur, pamflet, dan poster yang berisi informasi penting tentang pemilihan di tempat-tempat strategis seperti pasar, pusat kesehatan, dan tempat berkumpul lainnya. Pastikan materi ini mudah dipahami oleh masyarakat umum.

